

L a chronique Ovine

Semaine 18 du 6 mai 2022

Acheter ses agnelles pour vendre plus d'agneaux



Par rapport à l'auto-renouvellement, acheter des agnelles issues de schémas de sélection permet d'augmenter la production numérique du troupeau. Avec une mise-bas par an, cela se traduit par 0,1 agneau produit en plus par brebis*. De plus, de meilleures croissances de leurs agneaux entraînent une durée de finition plus courte de 12 jours, avec une économie d'aliment concentré. Au final, sur sa carrière, le gain autorisé par une agnelle achetée est supérieur de 67 €* à celui d'une agnelle issue

de l'exploitation. La marge brute est ainsi majorée de 3 à 4 € hors aides à l'achat d'agnelles.

Des précautions sanitaires

Acheter chaque année ses agnelles de renouvellement a également l'avantage de simplifier la conduite du troupeau, surtout en cas de croisement. Un seul type de béliers sélectionnés sur les qualités bouchères (conformation et état d'engraissement) peut ainsi être utilisé. Par contre, il reste nécessaire de prendre des précautions sanitaires. Se fidéliser à un même fournisseur chaque année est alors une solution. Un suivi rapproché des agnelles introduites dans le troupeau est également nécessaire. Enfin, l'avance de trésorerie liée à l'achat doit être planifiée et anticipée tous les ans.

*source : « acheter ou produire ses agnelles de renouvellement » sur www.inn-ovin.fr

Photo semaine 18-22 : il est nécessaire de prendre des précautions sanitaires lors d'achat
CP : CIIRPO

Equipe technique ovine de Bourgogne-Franche-Comté et Laurence Sagot (Institut de l'Elevage/CIIRPO)